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___ Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, nos termos 

da alínea b) do n.º 1, do art.º 30°, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, reuniu pelas vinte 

horas e trinta minutos em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima, no 

Auditório Rio Lima, concelho de Ponte de Lima, presidida por João Evangelista da Rocha 

Brito Mimoso de Morais. -----------------------

__ O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal informou os presentes das 

regras que se mostram necessárias cumprir, atendendo à situação excecional que estamos 

a viver. ------------------------------

__ O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu nota de que a sessão 

da Assembleia Municipal está a ser transmitida em direto. ___________ _ 

__ Deu-se início à sessão com a seguinte Ordem de Trabalhos: ________ _ 

1. Período de Antes da Ordem do Dia: -- ----------------
--A) Apreciação e votação da Ata da sessão anterior (Doe. I); _______ _ 

__ B) Leitura do expediente e informações da mesa; ___________ _ 

__ C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar .. _ _ ______________ _ 

__ D) Outros assuntos de interesse Municipal. _____________ _ 

__ 2. Intervenção do Público. ___________________ _ 

3. Período da Ordem do Dia -- --------------------
A) Apreciação da "Informação do Presidente da Câmara bem como da 

situação financeira do Município" (Doe. II);, ____ ___________ _ 

__ B) Para conhecimento: "Correção material do Plano Diretor Municipal de 

Ponte de Lima" (Doe. III) Grelha A; __________ ______ _ 

__ C) Para conhecimento: "Informação da qual consta os compromissos 

plurianuais assumidos ao abrigo da autorização prévia no âmbito da lei dos 

compromissos, aprovada pela Assembleia Municipal a 14 de dezembro de 2019." 

(Doe. IV) Grelha A; ________________ ___ _ 
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__ D) Discussão e votação da proposta de "Projeto de Regulamento de atribuição 

de auxílios económicos a crianças que frequentam a educação pré-escolar e alunos 

do 1 º ciclo de ensino básico do concelho de Ponte de Lima - Aprovação." (Doe. V) 

Grelha A -----------------------------
- - E) Declarações políticas: CDU; M51; PSD; PLMT; CDS-PP; Juntas de 

freguesia e Câmara Municipal. ______ ___________ __ _ 

__ Para estas sessões apresentaram justificação de falta e pedido de substituição, os 

Presidentes das Juntas de Freguesia de Ardegão, Freixo e Mato; Bárrio e Cepões e Santa 

Comba, que se fizeram substituir por Manuel Alves de Sousa, Maria Fernanda Pereira 

Viana Pacheco e João Evangelista Fortes Pinheiro de Sousa, respetivamente. ___ _ 

__ Registou-se a falta do Presidente da Junta de Freguesia de Estarãos, não se tendo 

feito substituir. -------- - - - ---- ----- ------ -
___ Apresentaram também justificação de falta e pedido de substituição, os membros 

eleitos Cátia Denise Martins, Abel Nunes Lopes, Ricardo Sérgio de Sousa Rodrigues, 

Joaquim Paulo Linhares Rosas e Marcelino Borges Cabeças. _ ____ ___ _ _ 

_ _ _ Registaram-se as faltas dos membros eleitos José Maria Magalhães, Manuel 

Matos Lima, João Passos Pereira Rodrigues, António Carneiro de Sousa e Manuel Carlos 

Pereira de Amorim e Manuel Sá Baptista. ___ _ ________ ____ _ 

_ _ Foi declarada aberta a sessão com a presença de sessenta e nove membros eleitos, 

conforme documento que se junta à presente ata sob o número 1. ________ _ 

_ _ Uma vez que se fez registo magnético, apenas se fará referência às intervenções 

feitas durante a sessão da Assembleia Municipal. _________ ____ _ 

_ _ Deram-se início aos Trabalhos com a alínea A) do ponto 1. do Período de Antes 

da Ordem do Dia: Apreciação e votação da Ata da sessão anterior. Sujeita a votação 

foi aprovada por maioria com uma abstenção. _ ______ ___ _____ _ 
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__ B) Leitura do expediente e informações da mesa. O 2° Secretário da Mesa leu o 

resumo da correspondência recebida entre vinte e seis de junho e vinte e nove de setembro 

de dois mil e vinte e um. - - ---------------------
___ O membro eleito Joaquim Cerqueira (PSD) solicitou esclarecimentos que foram 

prestados pelo senhor Presidente da Mesa da Assembleia. -----------
__ C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. __________ ___ _ _ 

__ O senhor Presidente da Mesa procedeu à leitura de um voto de louvor apresentado 

pelo senhor Presidente da Junta da freguesia de Fontão, na qualidade de Representante 

dos Presidentes de Junta de Freguesia (Doe. 2). ______________ _ 

___ O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) interveio para fazer um ponto 

de ordem à Mesa. --------------------------

___ Sujeito a votação o voto de louvor apresentado ao Presidente da Câmara 

Municipal, foi aprovado por maioria, com três abstenções e dois votos contra. ___ _ 

_ _ D) Outros assuntos de interesse municipal. Inscreveram-se para intervir neste 

ponto os membros eleitos Pedro Salvador (PSD) (Doe. 3), João Monteiro 

(CDU). ___ _ ______________ _ _ 

__ O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. 

2. Período de Intervenção do Público: Registou-se a intervenção de José António 

Gomes, freguesia de Anais e José Manuel Puga, residente em Rebordões Souto. __ _ 

3. Período da Ordem do Dia: -- -------------------

__ A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município"; Não se registaram inscrições. 
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__ B) Para conhecimento: "Correção material do Plano Diretor Municipal de 

Ponte de Lima" (Doe. III) Grelha A. -------------------
__ Não se registaram inscrições. _____ ___ _________ _ _ _ 

O Plenário tomou conhecimento. 
-- - ------------ - --- -
- - C) Para conhecimento: "Informação da qual consta os compromissos 

plurianuais assumidos ao abrigo da autorização prévia no âmbito da lei dos 

compromissos, aprovada pela Assembleia Municipal a 14 de dezembro de 2019." 

(Doe. IV) Grelha A - -------------------------
__ Não se registaram inscrições. ---- --- - --- - --------

º Plenário tomou conhecimento. -- - -----------------

__ D) Discussão e votação da proposta de "Projeto de Regulamento de atribuição 

de auxtlios económicos a crianças que frequentam a educação pré-escolar e alunos 

do 1 º ciclo de ensino básico do concelho de Ponte de Lima - Aprovação." (Doe. V) 

Grelha A -----------------------------
___ Inscreveu -se para intervir neste ponto o membro eleito João Monteiro (CDU). _ 

___ O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. 

Votação da alínea d) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Projeto de 

Regulamento de atribuição de auxílios económicos a crianças que frequentam a 

educação pré-escolar e alunos do 1 º ciclo de ensino básico do concelho de Ponte de 

Lima - Aprovação."; sujeita a proposta a votação foi aprovada por unanimidade. __ 

___ E) Declarações políticas: CDU; MSl; PSD; PLMT; CDS-PP; Juntas de 

Freguesia e Câmara Municipal. ___ _ _______________ _ 

___ Registaram-se as intervenções dos membros eleitos João Monteiro (CDU), Rosa 

Cruz (M51); Joaquim Cerqueira (PSD), Filomena Quintela (PLMT); Domingos Oliveira 

(CDS-PP) e do senhor Presidente da Câmara municipal. _ _________ _ 

__ Registou-se também a intervenção do senhor Presidente da Mesa da Assembleia 

Municipal. ________________________ __ _ 
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___ Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente da Assembleia deu por 

encerrada a sessão, pelas vinte e duas horas e trinta minutos, da qual se lavra a presente 

ata que depois de lida e aprovada será assinada pela Mesa desta Assembleia Municipal. 

O Presidente ---------------------------

O 1. 0 Secretário --------------------------

O 2.º Secretário --------------------------

O conteúdo da presente sessão fica registado em suporte digital. ________ _ 
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18 António Carneiro de Sousa (CDS-PP) 

19 Manuel Silva Dias de Carvalho (CDS-PP) 

20 Manuel Carlos Pereira de Amorim(CDS-PP) 

21 Irene Maria Antunes Alves Amaral (CDS-PP) 

22 António Carlos Machado Lemos (CDS-PP) 

Membros Eleitos Assembleia Municipal - PPD/PSD (Quadriénio 2017-2021) 

23 Pedro Miguel Lourenço Salvador (PPD/PSD) 

24 Joaquim Orlando Lima Cerqueira (PPD/PSD) 

25 Sónia Cristina Gaspar Gomes Teixeira (PPD/PSD), 

26 António Pedro Martins Ligeiro (PPD/PSD) 

27 Ricardo José Mendes Salgado Vieira (PPD/PSD) 

Membros Eleitos Assembleia Municipal - Movimento 51 (Quadriénio 2017- 2021) 

28 Alípio Álvaro Amorim Barbosa (M51) 

29 Joaquim Paulo Unhares Rosas (M51) - ~~7t-lMA4~ .. ~ 
30 Rosa Maria Ribeiro Cruz (M51) SUBSTITUIÇÃO - J9.0.!!l,JIM ,11,l,,~IM 

Membros Eleitos Assembleia Municipal - Partido Ponte de Lima Minha Tera - (PLMT) 
/Quadriénio 2017-2021) 

31 Filomena Maria Guerra Quintela de Freitas Leite (PLMT) 

32 Jorge Manuel Viana da Silva (PLMT) 

33 João Manuel Alves de Castro (PLMT) 
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34 Zita Maria da Costa Fernandes (PLMT) <;',-u~L.~ 

U ~ ;n f 
35 António Carlos Almeida de Matos Torres (PLMT) <?lllµ,_,\.~ 
36 Franclim da Silva Fernandes (PLMT) ?;{)A-o...,~ 
37 Gátra Denlse Rõtlrigt1es-Mar-tir.is-fP-l::M-T-")- ~M_ T'Ã_ 7U. IT\ii (~ ~ ~ L",\ lC' =~Q 
38 Júlio de Lima da Costa Pinheiro (PLMT) 7,<J Nt.it{ \J 
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Membro Eleito Assembleia Municipal - Coligação Democrática Unitária (CDU) 
(Quadriénio 2013-2017) 

40 João Cândido Cunha P. Monteiro (CDU) 7/4~ ~u k 
Presidentes de Junta de Fregue,sia (Quadriénio 2017-2021) 

1 ANAIS - Arlindo Manuel da Rocha Moreira - 1,(P µ v, ie 
2 ARCA e PONTE DE LIMA - Adélio José Pereira Pinto ?,()~~ 
3 ARCOZELO - Acácio João Lopes Fernandes 

";) ,(j1 ~ 1.J. 
4 ARDEGÃO, FREIXO E MATO - Hilár~e-80teF0-F-eFAaF1<:les-GaAtas ~ L~)~(,1.)/ tft~,J F\Q,10. Jg ~wc. 

f <7 ' 5 ASSOCIAÇÃO DE FREGUESIA DO VALE DO NEIVA - Michel Machado Magalhães 
' ..U N ~\.Q 

6 BÁRRIO e CEPÕES - E.edr-0~rei,:a_g-0EiFifft:tes-ttma- ~ ili~ u'r,N ~....l(c..w1.<Ju ~r~rn 
7 BEIRAL - Artur Quinteiro de Amorim 
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8 BERTIANDOS - Isabel Rodrigues Vilaverde <7 ' 
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9 BOALHOSA - Daniel Pereira Costa <7 /'U "-n t ., ~ 

10 BRANDARA - Teresa da Silva Martins Cristino 0 :\f j ~N) <., 
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11 CABAÇOS e FOJO-LOBAL - Manuel Lopes de Barros 

12 CABRAÇÃO e MOREIRA DO LIMA - Carlos Alberto Coelho de Matos Pinheiro 

13 CALHEIROS - José Correia e Sousa 

14 CALVE LO - José Ribeiro Miranda 

15 CORRELHÃ - Maria de Fátima Cerqueira de Oliveira 

16 ESTORÃOS - Carlos Alberto Cerqueira Gonçalves 

17 FACHA - Manuel Fernandes Laranja 

18 FEITOSA - Joaquim Manuel Martins Vieira Pereira 

19 FONT ÃO - Manuel Januário dos Santos Velho 

20 FORNELOS e QUEIJADA - João Pereira de Matos 

21 FRIASTELAS - Miguel Pereira Gomes 

22 GANDRA - Ernesto de Oliveira Pereira 

23 GEMIEIRA - AMtéfl~ Males J.u~ > f.; IAM-~ .:-o p 
24 GONDUFE - Carlos Manuel Branco Batista 

25 LABRUJA - José Alberto Sousa da Cunha Nunes 

26 LABRUJÓ, RENDUFE e VILAR DO MONTE - Manuel Fernandes Rodrigues 

27 NAVIÓ e VITORINO DE PIÃES - Francisco Salgado Cunha 
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36 SÃO PEDRO D'ARCOS - Custódio do Nascimento Rodrigues Fernandes 

37 SEARA - Jorge Filipe Martins Lima 

38 SERDEDELO - Fernando Gonçalves Fiúza 

39 VIT. DAS DONAS - Salvador de Matos Fernandes 
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Exmos. Senhores 

Presidente da Assembleia Municipal 

Senhores Secretários 

Senhor Presidente da Câmara Municipal de Ponte de Lima 

Senhores Vereadores 

Membros Eleitos 

Colegas Presidentes da Junta 

Público e Comunicação Social 

Enquanto representante dos Presidentes de Junta de Freguesia, 

gostaria de homenagear o Senhor Presidente da Câmara 

Municipal de Ponte de Lima, Eng. Victor Mendes, e manifestar a 

mais sincera gratidão por todo o trabalho que desenvolveu em 

Ponte de Lima nestes últimos 12 anos, enquanto Presidente, 

juntamente com a sua equipa, em prol do desenvolvimento das 

freguesias. 

Foi essencialmente um enorme trabalho para o Município e para 

a sua população. 

A sua atitude dialogante e de cooperação vai ficar para sempre 

gravada em todos aqueles que tiveram o privilégio de trabalhar 

consigo. 

A extrema capacidade que demonstrou para entender as 

verdadeiras necessidades da população limiana facilitou muito a 

resolução de inúmeros problemas. 

Todos nós encontramos sempre, junto de si, uma palavra amiga e 

acolhedora. 

Foi, ao longo de todo este tempo, uma relação leal, fraterna e de 

compromisso que soubemos construir em conjunto. 



Assembleia Municipal 30/09/2021 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 
Senhores Membros da Mesa, : 
Senhor Presidente da Câmara,~ 
Senhores Vereadores, 
Senhores Membros Eleitos, ( 

Senhores Presidentes de Junta de Freguesia, 
Estimados Representantes da Comunicação Social, 
Caros Limianos, 

O respeito é essencial à política. 

Começo por saudar na pessoa de João Mimoso Morais todos os que foram 
reeleitos e eleitos para funções autárquicas no concelho de Ponte de Lima. Estou 
certo de que se o Presidente desta Assembleia mantiver o seu estilo conciliador 
e imparcial, o próximo mandato: será exercido com tanta ou mais dignidade por 
todos os que aqui participam. E;,se foi desde logo um dos grandes objetivos da 
primeira conferência de líderes _há 4 anos atrás em que participei. 

( 
O respeito é essencial à política. 

Foram 4 anos em que ficou evidente o papel da oposição em Ponte de Lima, 
perante uma maioria instalada por todo o concelho, patrocinada por várias 
instituições e personalidades que preferem a continuidade do CDS no poder, 
sendo esse depois o desfecho eleitoral expresso numa escolha democrática que 
todos respeitamos. 

A verdade é essencial à política. 

Nada disto seria invulgar se nãõ se repetisse há 47 anos consecutivos. 47 anos 
de vitórias do CDS. Tal só ad'pntece porque o PSD local assim o permite e 
deseja. Não pertencendo a quatquer estrutura do PSD local, por opção que em 
boa hora tomei, mas sendo m

4
rlitante do PSD há mais de 30 anos, e sendo 

sobretudo membro ativo desta comunidade, não posso estar menos preocupado 
que outros que estão sentados nas esplanadas a destruir constantemente aquilo 
que é o maior partido da oposição em Portugal, que ganha todas as eleições em 
Ponte de Lima, exceto eleições autárquicas. 

A verdade é essencial à política. 

Não participei em qualquer ação de campanha, não fugi para nenhum movimento 
independente, não me escondo debaixo das saias de ninguém e muito menos 



( 

sou a voz, ou alguma vez serei, de um projeto falhado, feito por pessoas 
habituadas a perder sempre. Para isso, fico em casa e dedico-me a muitas outras 
coisas que contribuem para o bem comum. 

A verdade é essencial à política. 

. 1 

Por falar nisso, nestes últimos quatro anos, cne1 com a minha família duas 
empresas no concelho, acresc~ntamos 6 postos de trabalho, trouxemos uma 
marca líder de cosmética natur,al e certificada em bio para Portugal e criamos 
uma marca de vinho verde pro~zido no modo de produção biológico. Tudo isto 
a partir da Gemieira e de Gon~fe onde temos já três sites de operações. Em 
todo este processo de contributo para o desenvolvimento local, não tive qualquer 
dificuldade por estar longe dos grandes centros de decisão, não precisei de ir a 
nenhuma esplanada pedir a bênção de ninguém e encontrei nas estruturas locais 
todo o apoio de que necessitamos enquanto empresários. Neste particular, 
quero destacar três pessoas que de forma proativa estiveram sempre 
disponíveis para apoiar a nossa perspetiva de criação de valor: o presidente da 
junta de freguesia de Gondufe Carlos Batista, a vereadora Ana Machado e o 
vereador Paulo Sousa. Em nome da KeepitBio e da KeepitNatural os meus 
agradecimentos. 

A inteligência é essencial à política. 
f 

::. 

Dou destaque a estes acontecimentos, e não às telenovelas em que alguns 
vivem mergulhados, porque l maior feito que todos temos que alcançar -
políticos e empresários - é fixar jovens no concelho, através de emprego 
qualificado, garantido assim a sustentabilidade social hoje tão ameaçada. Esta 
foi a grande bandeira que há 4 anos erguemos na nossa candidatura a esta 
Assembleia. Felizmente, hoje está nas preocupações de todos, mas não é 
suficiente estar nas preocupações. É preciso mais 3 mais ação. 

A inteligência é essencial à política. 

A oposição tem um papel determinante na sinalização do que é a cada momento 
mais crítico para o futuro comJ-Jm porque o poder muitas vezes perde-se no 
trabalho diário. Sobre isto, estou perfeitamente convencido que acrescentei algo 
no mandato que hoje termino. _::. 

( 
A inteligência é essencial à política. 

O PSD deve liderar esta oposição construtiva, trabalhar mais politicamente do 
que alguma vez trabalhou e apoiar o seu vereador eleito. Não será fácil , tendo 
em conta a perda de influência autárquica do PSD, medida pela eleição de 
menos 33% de membros em assembleias de freguesia e pela manutenção de 
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apenas cinco membros eleitos r~sta Assembleia Municipal. Não se faz oposição 
sem tropas. Ninguém é general sem exércitos. 

A verdade é essencial à política. 

Continuarei a exercer na plenitude a minha cidadania, a vir aqui no espaço do 
público sempre que tal se justifique, mas sobretudo vou continuar a fazer 
acontecer coisas que é disso que realmente gosto. 

A inteligência é essencial à política. 

Uma última nota para Vitor Menêles que agora termina o seu mandato. Enquanto 
limiano adotado (como é também o seu caso) agradeço-lhe os anos dedicados 
a esta causa - Ponte de Lima. -pspero que continue também a fazer acontecer 
coisas aqui por perto e que não-pense que pode agora reformar-se. 

A gratidão é essencial à política. 

A todos, sem qualquer exceção, deixo aqui o meu agradecimento por poder ter 
passado aqui bons momentos nestes quatro anos, nos quais ficou perfeitamente 
claro que a inteligência, a verdade e o respeito também têm lugar na política. 

Retiro-me, portanto, com um até já 

Pedro Salvador 
1 º eleito do PSD .r 
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